
Rafael Nadal anunció su 
retiro del tenis profesional 
después de participar en la 
fase final de la Copa Davis en 
noviembre. Esta noticia ha ge-
nerado una ola de reacciones 
en el mundo del deporte, con 
figuras como Roger Federer y 
Novak Djokovic rindiendo ho-
menaje a su carrera. Federer 
expresó su agradecimiento por 
los recuerdos compartidos y 

destacó el honor que fue com-
petir contra Nadal, mientras 
que Djokovic elogió su pasión 
y prometió asistir a la Copa Da-
vis para despedirlo personal-
mente. Otros jugadores, como 
Jannik Sinner, destacaron no 
solo los títulos de Nadal, sino 
también sus lecciones sobre 
humildad y comportamiento 
dentro y fuera de la cancha.
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Industriales jaliscienses impulsaron el
desarrollo económico del país: Enrique Alfaro

Durante la entrega de la Medalla al Mérito Industrial, el gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, agradeció a las y los industriales de 
Jalisco, que demostraron su apoyo y la fuerza de la iniciativa privada durante la actual administración, al afrontar situaciones como la pandemia, 
la recuperación económica, la sequía y una ola de violencia en todo el país. Estas y otras acciones llevaron a la entidad a consolidarse en el sector 
industrial como la locomotora económica de México. El mandatario acompañó a Antonio Lancaster Jones, coordinador de Industriales de Jalisco y 
a Alejandro Malagón Barragán, presidente de CONCAMIN en la entrega del galardón y de los reconocimientos a industriales distinguidos.

El magistrado Felipe 
Fuentes, de la Sala Supe-
rior del Tribunal Electo-
ral del Poder Judicial de 
la Federación, resolvió 
la impugnación presen-
tada por Morena y su ex 
candidata Claudia Delga-
dillo González sobre la 
elección de gobernador 
en Jalisco, ratificando el 
triunfo de Pablo Lemus 
Navarro. En su proyecto, 
Fuentes consideró insufi-
cientes e infundados los 
argumentos de Morena, 
descartando irregularida-
des graves que afectaran 
el proceso electoral. La 
sentencia concluye que 
no hubo fraude y se con-
firma la validez del re-
sultado. El proyecto aún 
debe ser votado por los 
magistrados en su próxi-
ma sesión.

Magistrado
resuelve a

favor de Lemus
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Se despide unSe despide un
grande del tenisgrande del tenis

Mauro Garza Marín será el próximo coordinador de Crecimiento y Desa-
rrollo Económico, Cindy Blanco Ochoa la titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico y  Michelle Fridman Hirsch encabezará la Secretaría de Turismo.

PRESENTA AL GABINETE ECONÓMICO
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Jalisciense en Comisión de Justicia. Quedó 
instalada la Comisión de Justicia de la Cámara 
de Diputados, misma que será presidida por el 
grupo parlamentario de Morena. El legislador 
jalisciense Alberto Maldonado Chavarín se inte-
gró como secretario de dicha Comisión, la cual 
será presidida por el diputado Julio Cesar More-
no y conformada por un total de 40 diputadas y 
diputados de todas las fracciones parlamenta-
rias, entre quienes destaca la participación de 
la ministra en retiro Olga Sánchez Cordero. La 
instalación se da luego de la aprobación en el 
pleno de la Cámara de Diputados, del acuerdo 
de la Junta de Coordinación Política del pasado 
9 de octubre, para integrar 20 Comisiones Or-
dinarias de la presente legislatura. En el marco 
de la reforma al Poder Judicial, la Comisión ten-
drá un papel preponderante en la elaboración y 
aprobación de los dictámenes que modifiquen 
las leyes secundarias necesarias, para dar viabi-
lidad a la implementación de un nuevo modelo 
que implica un cambio histórico y estructural en 
la impartición de justicia en el país.

Lactancia responsable en el Congreso. Este 
jueves, Marco Valerio Pérez Gollaz, secretario del 
Trabajo en Jalisco entregó el distintivo “Jalisco 
lactancia responsable” al Poder Legislativo, por 
otorgar espacios dignos a madres trabajadoras 
del Congreso del Estado que se encuentran en 
periodo de lactancia materna. Claudia Murguía 
Torres, presidenta de la Mesa Directiva, recibió 
uno de los dos reconocimientos, por el espacio 
ubicado en el edificio de Hidalgo, destacando 
que es importante visibilizar las necesidades de 
las trabajadoras con empatía e invitó a la ciu-
dadanía a que adopten esta iniciativa en sus es-
pacios de trabajo, para facilitar el desarrollo de 
las madres trabajadoras y sus bebés. Por su parte, 
Gabriela Cárdenas Rodríguez legisladora emecis-
ta y autora de la iniciativa, recibió el otro recono-
cimiento por el espacio adaptado en el edificio 
de Juárez, y manifestó que ha existido voluntad 
política y presupuesto para adecuar dichos es-
pacios, garantizando la perspectiva de género e 
igualdad de oportunidades para que las mujeres 
puedan trabajar e impulsar su vida profesional.

Decoran carroza de la Virgen. Un grupo de 
alumnos y profesores de la UAG participan en 
la decoración de la carroza que transportará 
a la Virgen de Zapopan en la tradicional “Ro-
mería”, en su edición del 2024. En total, son 
más de 20 estudiantes, dos profesores y dos 
directores, de las carreras de Arquitectura, Di-
seño Industrial y de Diseño de Interiores y Pai-
sajismo, los que participan en este proyecto, 
el cual comenzó a gestarse hace cuatro me-
ses. Cabe destacar que la UAG es la primera 
universidad en la historia de la Romería que 
participa en la decoración del carruaje.

PARABÓLICA

123 personas egresaron de la quinta generación del programa Prepa Luciérnaga en Zapopan, un proyecto diseñado para 
regularizar el nivel medio superior de personas mayores de 18 años. La iniciativa es organizada por la Dirección de Ca-

pacitación y Oferta Educativa, en colaboración con el Instituto Mexicano de Profesionalización Educativa, y busca mejorar las 
oportunidades laborales de sus beneficiarios. Durante la ceremonia, el presidente municipal, Juan José Frangie Saade, destacó 
el esfuerzo de las y los graduados y subrayó que la meta es alcanzar al menos mil egresados al final de la administración.

123 estudiantes se gradúan de
Prepa Luciérnaga en Zapopan

LO QUE VIMOS EN REDES:

Cuando el dinero puede más que la dignidad. Cuando se ven-
de un legado e historia por unas monedas #Gago mentiroso, 
hipócrita, incompetente, deshonesto. La historia siempre te lo 

recordará. Ánimos @Chivas vendrá alguien mejor #Chivas

@joserra_espnjoserra_espn
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A través de las secretarías 
de Salud, Trabajo y Previsión 
Social, el Voluntariado y DIF Ja-
lisco, con el apoyo de la UNICEF, 
fueron inaugurados dos lacta-
rios para el personal que labora 
en el Congreso del Estado. Ade-
más, se entregaron dos Distinti-
vos Jalisco Lactancia Responsa-
ble por adquirir el compromiso 
de proveer espacios adecuados 
para amamantar.

Es importante destacar que 
Jalisco es el primer estado, a ni-
vel nacional, que cuenta con un 
distintivo para promover la lac-
tancia materna en los centros la-
borales y se ha logrado capacitar 
a 74 mil 530 trabajadoras y tra-
bajadores de la iniciativa privada 
y de entes públicos en la materia.

“En Jalisco el 52% de la pobla-
ción es mujer, de ese 52% el 35% 
es una mujer económicamente 
activa, de ese 35% el 75%, está en 
una etapa fértil, y no podía dejar 

de ser empático en un tema im-
portante, que si bien es cierto ya 
se establece la Ley Federal del 
Trabajo, la facilidad que se tiene 
que dar a las compañeras traba-

jadoras cuando están en la tapa 
de amamantar, el hecho de poder 
tener hoy como ejemplo el Con-
greso”, precisó Marco Valerio Pérez 
Gollaz, titular de la Secretaría de 
Trabajo y Previsión Social. 

Los distintivos entregados co-
rresponden certifican que el cen-
tro de trabajo, además de promo-
ver y fomentar la lactancia, cuenta 
con una sala especial en la que 
hay un refrigerador para conser-
var la leche materna. 

La diputada Claudia Murguía, 
presidenta de la Mesa Directiva 
de la LXIII Legislatura del Con-
greso de Jalisco, subrayó que es-
tas acciones tienen una perspec-
tiva empática con las mamás y 
son un diferenciador importante 
en el desempeño de las funcio-

nes. El objetivo es que en cen-
tros de trabajo el personal esté 
capacitado para incluir en las 
instalaciones salas de lactancia 
que permitan a las madres ex-
traer y conservar la leche mater-
na de forma apropiada.

En representación del doctor 
Fernando Petersen Aranguren, 
la directora de Políticas Públi-
cas en Salud, de la Secretaría de 
Salud Jalisco (SSJ), María Elena 
Pajarito Melchor, recordó que la 
lactancia materna no solo es un 
acto de salud, sino de amor que 
beneficia al recién nacido en su 
salud integral y a la madre.

Ambos lactarios ubicados 
en igual número de edificios del 
Poder Legislativo están a disposi-
ción de trabajadoras y usuarias.

Enrique Alfaro Ramírez, 
gobernador de Jalisco, en-

cabezó la presentación del libro 
“Un Formador Real”, escrito por 
Enrique León Candiani, donde se 
narra la vida personal y profe-
sional de José Luis Casillas Real, 
conocido como “El Güero Real”, 
considerado el mejor entrena-
dor y formador de talentos en 
la historia del fútbol mexicano. 
El protagonista del libro dirigió 
importantes victorias para las 
Chivas, al llevarlos a la final de 
la Copa Libertadores en 2010, y 
realizó aportes notables al Atlas 
y a la Selección Mexicana.  

Durante la presentación en 
Casa Jalisco, el mandatario esta-
tal manifestó su admiración por 
El Güero Real, a quien calificó 
como un jalisciense excepcional 
que conquistó el respeto de la 
afición y de directivas de clubes 
deportivos a nivel global, tanto 
por su capacidad como jugador y 
posteriormente como un entre-
nador excepcional. 

“El Güero Real no solamente 
fue el gran jugador, mediocam-
pista, más bien de contención, 
lo entiendo, no me tocó verlo 
jugar, pero sé que lo hacía muy 
bien. Lo que sí me tocó es ver la 
capacidad que desarrolló para 
identificar talentos en los jóve-
nes que conoció a lo largo de 

su trayectoria como entrenador, 
17 mundialistas que el Güero 
acompañó, ayudó a formar, les 
dio la confianza, les dio la opor-
tunidad, y aquí están algunos de 
ellos, por quienes yo tengo tam-
bién una gran admiración”, dijo 
Alfaro Ramírez.

Alfaro Ramírez añadió que el 
libro plasma la vida de El Güero 
Real, pero también describe si-
tuaciones que pueden ser con-

sideradas para la formación de 
otros jugadores o de una nueva 
generación de entrenadores.

“Cuando revisas en el libro 
una especie de ABC que da de 
cómo identificar un talento, a 
quienes tenemos la ilusión de 
algún día ser entrenadores, nos 
da una guía valiosísima para po-
der entender qué cosas son las 
que cuentan, qué factores tienes 
que analizar a la hora de buscar 

jugadores que estén proyecta-
dos a hacer cosas importantes”, 
subrayó Enrique Alfaro.

En su intervención, el autor, 
Enrique León Candiani, agrade-
ció al gobernador y a José Luis 
Real por permitirle escribir la 
obra y por contar con el impulso 
para su publicación.

“Este libro no solo cuenta la 
historia de un futbolista excep-
cional, sino que también busca 

capturar el legado de un hombre 
que ha dedicado su vida a formar 
jugadores y a elevar del fútbol 
mexicano”, dijo León Candiani.

Por su parte, José Luis “El 
Güero Real” también agradeció 
a Candiani por elegir su vida 
para ser contada a través de 
una obra literaria, de la cual, 
externó, sentirse plenamente 
halagado. El ex director técni-
co y futbolista dijo que que el 
haber encontrado el éxito en su 
vida, en mucho, ha sido porque 
siempre ha elegido a su equipo 
de trabajo y ha estado rodeado 
de gente talentosa, y aconsejo a 
quienes aspiran a ser formado-
res o entrenadores, enfrentarse 
a los retos por más complejos 
que parezcan, sea en el medio 
futbolístico o en la vida misma.

“Esa es la parte que yo quie-
ro, no dejar de mencionar, agra-
decer a toda la gente que para 
nombrar a cada uno va a ser 
complicado, pero sí quisiera que 
de alguna manera supieran mi 
agradecimiento y mi respeto y 
mi admiración para todos y cada 
uno, a nuestro gobernador, a mi 
gobernador, seguro va a pasar a 
la historia como el primer entre-
nador que fue gobernador o el 
primer presidente de la repúbli-
ca nacido en Guadalajara”, enfa-
tizó El Güero Real.

Reconoce Alfaro la
trayectoria de “El Güero Real”

Congreso del Estado recibe distintivo por promover la lactancia materna
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Para impulsar el desarro-
llo económico de la en-

tidad, consolidando la infraes-
tructura turística y económica 
en todo el estado, el goberna-
dor electo Pablo Lemus Nava-
rro presentó a tres perfiles que 
integrarán el Gabinete Econó-
mico para el Gobierno de Jalis-
co 2024-2030, y que tendrán la 
meta de duplicar el crecimien-
to del PIB estatal, en compa-
ración con el incremento de la 
economía nacional, para 2030.

Lemus Navarro presentó 
a Mauro Garza Marín como 
próximo coordinador de Creci-
miento y Desarrollo Económi-
co, Cindy Blanco Ochoa como 
titular de la Secretaría de De-
sarrollo Económico y a Miche-
lle Fridman Hirsch como titu-
lar de la Secretaría de Turismo.

Durante la presentación, 
el gobernador electo destacó 
los logros alcanzados duran-
te su gestión en Zapopan y 
Guadalajara, municipios que 
ocuparon los primeros luga-
res en la generación de em-
pleos en Jalisco, según datos 
del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS).

“La economía que se vis-
lumbra para 2025 es compleja, 
pero desde Jalisco podemos 
marcar la diferencia y aspirar 
a un crecimiento económico 
que duplique el promedio na-
cional”, enfatizó Pablo Lemus y 
explicó tres pilares fundamen-
tales para la atracción de in-
versiones: garantía hídrica, ga-
rantía energética sustentable y 
seguridad pública y jurídica. 

Lemus destacó la trayectoria 
de Mauro Garza Marín, tanto en 
el Consejo Coordinador de Jó-
venes Empresarios, Coparmex 
en el periodo 2017-2020, como 
diputado federal de la LXV Le-
gislatura, y explicó que durante 
la crisis generada por la pan-
demia de COVID-19, coordinó 
los esfuerzos en materia eco-
nómica.  Además, el próximo 
coordinador de Crecimiento y 
Desarrollo Económico es Li-
cenciado en Administración y 
Mercadotecnia por la Universi-
dad Panamericana y Maestro en 
Dirección de Empresas por el 
Instituto Panamericano de Alta 
Dirección de Empresas.

 Garza Marín subrayó que 
los esfuerzos del próximo se-
xenio estarán enfocados en 
consolidar a Jalisco como uno 
de los principales motores 
económicos del país, a través 
del crecimiento sostenido y la 
atracción de inversiones estra-
tégicas que fortalezcan la eco-
nomía del estado.

 “Estoy seguro que haremos 
un gran equipo, bajo el lide-
razgo de nuestro gobernador 
electo, para que Jalisco siga 
siendo el motor económico de 
nuestro país”, detalló.

Por otra parte, Michelle Frid-
man Hirsch, quien cuenta con 
una sólida trayectoria en el ám-
bito turístico, será responsable 
de potenciar a la entidad como 
un referente a nivel nacional e 
internacional.

“La industria sin chimeneas 
es el primer empleador de jó-
venes en el mundo, el segundo 
empleador de mujeres en el 
mundo, y sin duda, un gran mo-
tor de desarrollo y de prosperi-
dad para muchísimos sectores 
sociales; sin duda también aquí 
en Jalisco, que es uno de los 
principales aportadores al PIB 
nacional turístico”, apuntó.

Michelle Fridman Hirsch es-
tuvo al frente de la Secretaría de 
Turismo de Yucatán en el periodo 
2018-2024, y durante su gestión 
recibió más de 80 reconocimien-
tos al destino y a su trayectoria. 
Además, fue vicepresidenta de la 
Unión de Secretarios de Turismo 
de México, consejera de varias 
cúpulas empresariales de la in-
dustria, y cuenta con más de 18 
años como promotora turística 
para más de 40 destinos y marcas. 
También fue galardonada con la 
medalla de turismo por el Gobier-
no de Francia y el Premio de la 
Comisión de Turismo Canadiense. 

En su intervención, Fridman 
Hirsch presentó la Política Es-
tatal de Turismo, para fortalecer 
el liderazgo turístico del estado, 
subrayando la importancia de la 
sostenibilidad, la inclusión y la 
eficiencia en este sector.

“Queremos implementar un 
diagnóstico de cada destino 
y de cada uno de los destinos 
que tendremos en Jalisco; y so-
bre todo, a partir de esto poder 
generar un plan de desarrollo 
turístico sostenible a mediano y 
largo plazo”, precisó. 

La futura titular de la Secre-
taría de Turismo abordó la nece-
sidad incrementar la inversión 
privada, incentivando la renova-
ción de instalaciones turísticas y 
fomentando prácticas innovado-
ras, tecnológicas y sustentables. 
Anunció la creación de una es-
trategia de diversificación y des-
centralización turística. 

Finalmente, Pablo Lemus, 
presentó a Cindy Blanco Ochoa 
como la próxima titular de la 
Secretaría de Desarrollo Social, 
quien liderará los trabajos para 
consolidar la competitividad de 
Jalisco y promover el crecimien-
to empresarial en la entidad. 
Blanco Ochoa es Licenciada en 
Relaciones Internacionales por 

el ITESO, y presidió la Comisión 
de Desarrollo Económico y Com-
petitividad como regidora en Za-
popan. Es cofundadora y CEO de 
MiSalud, una plataforma virtual 
enfocada en problemas de sa-
lud física y mental, y también se 
ha desempeñado en el Consejo 
Directivo de la CANACO y como 
asesora sectorial en fondos de 
capital privado.

En su presentación, expuso 
la Política Estatal de Desarrollo 
Económico, que incluye apoyar 
el crecimiento y consolidación 
de empresas ya instaladas en 
el estado, así como atraer in-
versión estratégica y reinventar 
el nearshoring en Jalisco para 
atraer nuevas economías.

“Si antes decíamos que Jalis-
co era el Silicon Valley de Méxi-
co, hoy creemos que es mucho 
más. Jalisco es el California de 
México, un estado líder en pro-
ducción agrícola, innovación 
tecnológica y cultura”, afirmó.

Explicó que las acciones se 
dirigirán al desarrollo de tres 
clústeres globales, que son sa-
lud, cine y semiconductores, con 
el objetivo de convertir a Jalisco 
en un centro logístico cultural y 
estratégico de México y América 
Latina, con una visión tecnificada.

El gobernador electo, ase-
guró que este equipo traba-
jará arduamente para cumplir 
con los objetivos planteados 
durante la presentación y ade-
lantó que en la siguiente eta-
pa se presentarán los perfiles 
y pormenores delineados para 
cohesionar el emprendimiento 
y la agroindustria.

Pablo Lemus presenta a quienes
integrarán el gabinete económico
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El magistrado Felipe Fuen-
tes, de la Sala Superior 

del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), 
dio a conocer su resolución a la 
impugnación del resultado de la 
elección de gobernador en Jalis-
co, en la que ratifica el triunfo de 
Pablo Lemus Navarro. 

En el proyecto se califica 
como insuficientes, inoperan-
tes e infundados los argumen-

tos presentados por Morena y 
su ex candidata Claudia Delga-
dillo González.

“De esta manera, dado que 
a lo largo del presente fallo 
se han desvirtuado todos los 
planteamientos de Morena, sin 
que ninguno de ellos haya sido 
suficiente para demostrar que 
en la elección de la guberna-
tura se suscitaron irregulari-
dades graves ni generaliza-

das que hubieran trastocado 
alguno de los principios que 
rigen los procesos electorales, 
lo conducente es confirmar la 
sentencia impugnada”, dicta el 
proyecto de sentencia.

Sin embargo, este proyecto 
deberá ser votado por los ma-
gistrados de la Sala Superior 
del TEPJF en su próxima sesión 
ordinaria, que es el último pro-
ceso para que Lemus Navarro 

pueda asumir el cargo de Go-
bernador de Jalisco el próximo 
6 de diciembre.

La elección del pasado 2 de 
junio arrojó un resultado de un 
millón 626 mil votos para Pablo 
Lemus, de Movimiento Ciudadano, 
contra un millón 445 mil votos 
para la candidata de Morena-Ver-
de-Pt-Hagamos-Futuro, Claudia 
Delgadillo González, y aunque la 
diferencia fue de 186 mil votos, 

Morena impugnó los resultados 
argumentando que había sido 
una elección fraudulenta.

Además, debido a esta im-
pugnación la presidenta Claudia 
Sheinbaum no ha sostenido reu-
niones con el gobernador electo 
Pablo Lemus, sin embargo, con 
esta determinación, el magistra-
do Fuentes descartó la existen-
cia de fraudes en la elección a 
Gobernador de Jalisco.

Los nueve comisarios de las policías 
municipales que conforman el Área Metro-
politana de Guadalajara (AMG), participaron 
en la Junta de Coordinación Metropolitana 
de Seguridad encabezada por el comisario 
general, Aldo Monjardín Díaz, y que es in-
tegrada también por las corporaciones po-
liciales estatales y federales, junto con el 
Escudo Urbano C5, el Ejército Mexicano, la 
Guardia Nacional, la FGR y el CNI.

Adicionalmente, en la instalación del 
Consejo Estatal de Seguridad Pública se es-
trecharon acuerdos para la atención coor-
dinada de eventos masivos del orden reli-
gioso, social, deportivo y entretenimiento. 
Además, se dieron a conocer las crecientes 
detenciones de hombres y mujeres rela-
cionados con la comisión de delitos con-
tra la salud, mismas que se encuentran a 

disposición de las autoridades ministeria-
les. También se destacó el aseguramiento 
de decenas de automóviles y motocicletas 
con reporte de robo e incluso con placas de 
circulación falsas o sobrepuestas, quedan-
do varios sujetos presuntos responsables a 
disposición de los agentes del Ministerio 
Público correspondientes.

Los comisarios municipales que integran 
ahora la Junta de Coordinación Metropolita-
na de Seguridad son: Ismael Ramírez Mén-
dez de Guadalajara, Roberto López Macías de 
Zapopan, Marco Antonio Castañeda de Tla-
quepaque, Salvador Islas Miranda de Tonalá, 
Aldo Silva Ibarra de Tlajomulco, Juan Emilio 
Olmos Pacheco de Zapotlanejo, Fernando 
González Ramírez de El Salto, Juan Alberto 
Vaca de Juanacatlán y Eduardo Javier Manci-
lla Mejía de Ixtlahuacán de los Membrillos.

Proponen ratificar el triunfo
de Pablo Lemus en Jalisco

Comisarios municipales
sesionan en Junta de

Coordinación Metropolitana

Elementos de la Unidad de Rescate 
de Fauna Silvestre del Gobierno de Tla-
jomulco de Zúñiga capturaron un puma 
en la población de Coyula, del muni-
cipio de Tonalá, luego de que oficiales 
de Protección Civil y Bomberos de ese 
municipio solicitaron apoyo después de 
recibir un reporte ciudadano, en el que 
se informaba de la presencia del felino 
en una torre de departamentos.

El equipo de Tlajomulco arribó al si-
tio para valorar la situación, realizar la 
contención y posteriormente la captura. 

Luis Alberto Cayo Cervantes, director 
general de la Unidad de Acopio y Salud Ani-
mal Municipal de Tlajomulco (UNASAM) 
informó que el ejemplar tiene una buena 
condición, y buena masa muscular, pero se 
le realizarán los estudios correspondientes 
para evaluarlo y descartar patologías.

“Vamos a evaluar qué tanto estrés 
muestra para ver si podemos moverlo 
a una clínica particular o directamente 
con el Zoológico Guadalajara”, añadió 
Cayo Cervantes, quien explicó que se 
intuye que el animal vivía libre y no en 
cautiverio, por las lesiones en la piel y 
otras particularidades. 

El especialista, precisó que esa espe-
cie tiene distribución en todo Jalisco y 
en gran parte del territorio nacional, por 
lo que no es extraña su presencia en la 
zona, debido a que a escasos 150 metros 
de donde fue capturado, existe un ingre-
so a la Barranca de Huentitán, por donde 
pudo ingresar hacia la zona habitacional. 

Además, en esta semana también fue 
asegurado un ejemplar macho de martu-
cha o kinkajú, una especie de mamífero 
carnívoro de la familia de los procióni-
dos, ampliamente distribuido por las sel-
vas del sureste del país y no en Jalisco. 
El ejemplar no cuenta con algún marcaje 
que indique que haya sido comercializa-
do de forma legal, sin embargo, sí estaba 
viviendo en cautiverio.

Finalmente, Luis Alberto Cayo ex-
hortó a la ciudadanía a no intentar cap-
turar fauna silvestre en caso de avista-
miento, sino comunicarse al 911, al C4 
Tlajomulco o directamente a la línea 
de emergencia de la Unidad de Resca-
te de Fauna Silvestre de Tlajomulco al 
3331383098, para que personal ade-
cuado realice el manejo seguro para el 
ejemplar y para las personas.

Rescatan a puma en Tonalá
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El reconocido tenista Ra-
fael Nadal dio a conocer 

que pondrá fin a su carrera lue-
go de participar en la fase final 
de la Copa Davis en noviembre, 
por lo que deportistas de todo 
del mundo le agradecieron el 
enorme legado construído a lo 
largo de su carrera. 

El mundo del tenis se volcó 
ante la salida del tenista espa-
ñol, y fue su principal rival, el 
suizo Roger Federer, que aseguró 
que había sido un “absoluto ho-
nor” haber competido con él. 

“Qué carrera, Rafa. Siempre 
he deseado que este día no lle-
gara. Gracias por los inolvida-
bles recuerdos y por todos tus 
logros en el deporte que ama-
mos. Ha sido un absoluto honor”, 
señaló Roger. 

Asimismo, el serbio Novak 
Djokovic, manifestó su admira-
ción a Nadal, que confirmó este 
jueves que estará en la fase fi-

nal de la Copa Davis de Málaga 
para despedirse del español.

“Tu pasión por representar a 
España siempre ha sido notable. 
Te deseo la mejor despedida po-
sible en Málaga con el equipo de 
Copa Davis de España. Estaré allí 
en persona para rendir homena-
je a tu estelar carrera”, expresó 
Djokovic en redes sociales.

En la última cita del tenista, 
también estará el español Carlos 
Alcaraz, que ocupa el lugar núme-
ro dos de la clasificación mundial 
y que compartirá pista por última 
vez con Nadal, al que calificó como 
“el mejor deportista español”.

“Ha sido una gran sorpresa, 
no tenía ni idea de nada. (…) 
Rafa es mi ídolo, es una de las 
principales razones por las que 
yo he querido ser profesional 
del tenis”, indicó Alcaraz.

El número uno del mundo, 
Jannik Sinner, destacó el legado 
de Nadal, que va mucho más allá 

de los numerosos títulos logra-
dos en la pista.

“Quiero destacar las leccio-
nes que nos enseñó sobre cómo 
comportarnos en la cancha, cómo 
gestionar las situaciones, tam-
bién cómo mantenernos humil-
des y no cambiar por el éxito, ele-
gir a las personas correctas a tu 
alrededor… nos ha dado muchas 
cosas”, destacó el italiano.

El capitán del equipo espa-
ñol de Copa Davis, David Ferrer, 
se sumó a los agradecimientos 
a Nadal, y dijo que el jugador es 
“un ejemplo en todos los niveles”, 
pero sobre todo “a nivel de respe-
to, valores y humildad”.

También quiso mostrar su 
agradecimiento el torneo de Ro-
land Garros, el sitio donde más 
brilló Rafael Nadal, pues se des-
pide como el tenista que ha ga-
nado en más ocasiones, el único 
Grand Slam que se disputa sobre 
tierra batida.

Después de semanas de especulacio-
nes, las Chivas del Guadalajara anuncia-
ron la salida del argentino Fernando Gago, 
quien según medios internacionales, ocu-
pará el banquillo de Boca Juniors.

El Club Deportivo Guadalajara dio a 
conocer que a partir del día de ayer, Fer-
nando Gago fue desvinculado de sus fun-
ciones como director técnico de Chivas, se 
precisó en un comunicado.  

La directiva del equipo tapatío men-
cionó que Gago les comunicó su decisión 
de volver a Argentina junto con su cuerpo 
técnico, pese a que en la semana pasa-

da, el antiguo centrocampista negó tener 
contactos con el club argentino.

El exdirector técnico del club rojiblanco 
dejó al equipo con 17 victorias, nueve em-
pates y 12 derrotas, con semifinales alcan-
zadas el torneo pasado, su primero al man-
do de las Chivas. En el Apertura 2024 dejó 
al equipo en el noveno lugar, con 15 puntos 
y en riesgo de quedar fuera de la fase final.

“En el corto plazo se anunciará a nuestro 
nuevo entrenador, quien asumirá el cargo con 
el liderazgo y compromiso permanentes que 
el proyecto deportivo y el equipo requieren”, 
subrayaron las Chivas en el comunicado.

Rafael Nadal se retirará del
tenis luego de la Copa Davis

Chivas hace oficial la
salida de Fernando Gago

La asistencia de aficionados a las 
plazas de la Liga Mexicana de Beisbol 
(LMB) ha experimentado un aumento 
significativo, superando incluso las en-
tradas en partidos de fútbol. En ciuda-
des como Torreón, Ciudad de México y 
Puebla, los aficionados han optado por 
asistir a juegos de béisbol. 

Pese a que el partido entre Santos y 
Juárez en el TSM Corona registró la peor 
entrada del año, con solo 7,341 espec-
tadores, lo que representa apenas el 25 
por ciento de la capacidad del estadio, 
el Unión Laguna de la LMB acumu-
ló 332 mil 273 aficionados durante la 

temporada regular, comparado con los 
192,471 de Santos en los torneos Clau-
sura y Apertura 2024. 

La LMB atrajo a más de cuatro millo-
nes de aficionados, superando los 3.5 mi-
llones de la Liga MX. El éxito es resultado 
de la experiencia que ofrecen en sus esta-
dios, con una oferta gastronómica y entre-
tenimiento continuo. Los Bravos de León, 
aunque no son un equipo de primer nivel, 
han incrementado su asistencia a un 62 
por ciento en 2024 gracias a esta estrate-
gia. A medida que la temporada avanza, es 
evidente que los aficionados están explo-
rando nuevas opciones deportivas.

Se apuntala la Liga
Mexicana de Beisbol
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